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Niederschrift 

über die 32. öffentliche Sitzung des Ortsausschusses Füchtorf (2014-2020) am 18.11.2019 
Gaststätte "Artkamp", Füchtorf, Tie 4, 48336 Sassenberg 

Anwesend sind unter dem Vorsitz von Am. Franz-Josef Linnemann 

die Mitglieder des Ortsausschusses 

Freiherr von Ketteler, Friedrich-Carl -außer Pkt. 2- 
Greiwe, Markus -sachk. Bürger-außer Pkt.2- 
Pries, Matthias -außer Pkt.2- 
Pries, Wilhelm -sachk. Bürger als Vertr. für Am. Krützkamp  

-außer Pkt.2- 
Schöne, Christian -sachk. Bürger als Vertr. für Am. Finke- 
Schöne, Dirk -außer Pkt.2- 
Budde, Robert -sachk. Bürger- 
Hölscher, Klaus -sachk. Bürger- 
Ostholt, Reinhard -sachk. Bürger als Vertr. für Am. Querdel  

-außer Pkt.2- 
Wienker, Bernhard -sachk. Bürger als Vertr. für Am. Heseker  

-außer Pkt.2- 
Freiwald, Klaudius  
Hartmann-Niemerg, Georg -sachk. Bürger-außer Pkt.2- 

als Gast/als Gäste 

Völler, Wolf-Rüdiger  
Büdenbender, Jens  
Philipper, Johannes  

von der Verwaltung 

Uphoff, Josef, Bürgermeister -außer Pkt. 2- 
Middendorf, Thomas  
Tewes, Martin  

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Ortsausschusses Füchtorf um 19:00 Uhr und 
begrüßt die Mitglieder des Ortsausschusses, die zahlreich erschienen Zuhörerinnen und 
Zuhörer, die Pressevertreter sowie die Vertreter der Verwaltung. Er stellt fest, dass zur 
Sitzung unter Mitteilung der Tagesordnung form- und fristgerecht geladen wurde. Der 
Ausschuss ist beschlussfähig. 

Vor Eintritt in die Tagesordnung beschließt der Ausschuss einstimmig, Tagesordnungspunkt 
2 - Flächennutzungsplan der Stadt Sassenberg – Anpassung an die Vorgaben des 
Regionalplanes Münsterland – Sachlicher Teilplan Energie – zur Nutzung der Windenergie – 
Antrag der Fraktion der FWG Sassenberg-Füchtorf zur Aufhebung des 
Aufstellungsbeschlusses vom 02.03.2017- nach Tagesordnungspunkt 6 zu behandeln.  
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Öffentlicher Teil 

 1. Bericht des Bürgermeisters 
 

1.1. Wirtschaftsweg Hoher Kamp/Düpe 
 
Bgm. Uphoff verliest im Wortlaut die Email des Herrn Ludger Wessel, Düpe 12, 
48336 Sassenberg, zu den Mäharbeiten der Bankette zu seinem Eckgrundstück 
hin und gibt hierzu nähere Erläuterungen.  
  
 

 1.2. Wirtschaftswegverbindung B 475/Rippelbäumer Straße 
 
Bgm. Uphoff geht auf die Stellungnahme des Straßenverkehrsamtes des Kreises 
Warendorf bezüglich des Antrages der Eheleute Wessel, Subbern 3, 48336 
Sassenberg, auf Einrichtung einer Geschwindigkeitsbegrenzung auf 50 km/h 
näher ein und führt weiter aus, dass eine Geschwindigkeitsbegrenzung aufgrund 
der gemessenen Geschwindigkeiten nicht angeordnet werde.  
 

 1.3. Verkehrsspiegel Knapp/Sassenberger Straße 
 
Bgm. Uphoff berichtet zum Antrag einer Anliegerin auf Einrichtung eines 
Verkehrsspiegels und die hiermit zwischenzeitlich erfolgte Abstimmung mit dem 
Straßenverkehrsamtes des Kreises Warendorf. Auf die kritische Stellungnahme 
des Straßenverkehrsamtes wird eingegangen. Grundsätzlich verbleibe es bei den 
Regelungen ohne Einrichtung eines Verkehrsspiegels. Dieses wird von Am. 
Freiwald kritisch kommentiert.  
 

 1.4. Windenergieanlagen in Glandorf 
 
Bgm. Uphoff teilt mit, dass der Stadt Sassenberg zwischenzeitlich das Protokoll 
des Erörterungstermins vom 06.08.2019 zur Kenntnis gegeben worden sei. Das 
Protokoll wird auszugsweise hinsichtlich der Stellungnahme des Büros für 
angewandte Ökologie und Landschaftsplanung Dense und Lorenz, Osnabrück, 
seitens Bgm. Uphoff verlesen. Im Anschluss hieran entwickelt sich eine kurze 
Diskussion zu den angeführten Abständen zur Wohnbebauung im Außenbereich 
der Ortslage Füchtorf.  
 

 1.5. Einrichtung einer Postagentur 
 
Bgm. Uphoff geht auf die gesetzlichen Regelungen des Vorhaltens einer 
Postagentur näher ein. Hierzu werden vom Vorsitzenden nähere Erläuterungen 
gegeben. Abschließend wird von Am. Hölscher der Dank ausgesprochen, für die 
kurzfristige Zurverfügungstellung von neuen Räumlichkeiten einschließlich des 
Personals. Er hoffe, dass der längere Mietvertrag aufrechterhalten werden 
könne.  
 
Der Ausschuss nimmt den Bericht zur Kenntnis.  
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3. Bebauungsplan "Südlich der Lohmannstraße" 
-vereinfachte Änderung für das Grundstück Bernhard-Riese-Straße 10- 
 
Von der Verwaltung wird auf den Antrag eines Grundstückseigentümers auf 
Verlegung der Zufahrt zu seinem Grundstück über die im Bebauungsplan 
ausgewiesene Regelung der Rad- und Fußwegeverbindung näher eingegangen.   
 
Nach kurzer Diskussion ergeht nachfolgender einstimmiger Beschluss: 
 

„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen dem Rat vorzuschlagen:  
 
Die Satzung der Stadt Sassenberg zur vereinfachten Änderung des 
Bebauungsplanes „Südlich der Lohmannstraße“ gemäß § 13 BauGB wird 
gemäß der Anlage 1 zu dieser Niederschrift beschlossen.“ 
 

 
 4. Bebauungsplan "Kirchvenn"  

-vereinfachte Änderung für das Grundstück Emanuel-von-Ketteler-Straße 
10- 
 
Von der Verwaltung wird anhand von vorbereitetem Kartenmaterial der 
Änderungsantrag zur Erweiterung der überbaubaren Grundstücksfläche sowie 
der Veränderung der Geschossigkeit auf eine Zweigeschossigkeit als 
Höchstgrenze eingegangen. Erläutert wird, dass zwischenzeitlich die 
Nachbareinvernehmenserklärungen zu dieser Bebauungsplanänderung voll 
inhaltlich vorgelegt worden seien.  
 

„Dem Infrastrukturausschuss wird empfohlen dem Rat vorzuschlagen:  
  

Die Satzung der Stadt Sassenberg über die vereinfachte Änderung des 
Bebauungsplans „Kirchvenn“ gemäß § 13 BauGB wird gemäß der Anlage 2 
zu dieser Niederschrift beschlossen.“ 
 
 
 

 
 5. Beantwortung von Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 
Am. Hölscher thematisiert die Nachhallzeiten in der neuen Sporthalle in Füchtorf. 
Hierzu werden von Bgm. Uphoff nähere Erläuterungen gegeben.  
 
Am. Wienker thematisiert die Eigentumsverhältnisse von Denkmälern im Bereich 
des Kirchplatzes. Bgm. Uphoff sichert hierzu eine Überprüfung zu.  
 
Am. Hartmann-Niemerg geht auf den noch fehlenden Anschluss der Rad- und 
Fußwegeverbindung im Bereich des Bebauungsplanes südlich der 
Lohmannstraße zur Sassenberger Straße im nördlichen Teilabschnitt näher ein. 
Hierzu werden von Bgm. Uphoff nähere Erläuterungen hinsichtlich des 
zukünftigen Ausbaues gegeben.  
 
Am. Matthias Pries geht auf die Veranstaltung des SC Füchtorf zur Vorstellung 
der neuen Turnhalle am kommenden Samstag, den 23.11.2019 näher ein.  
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Vom Vorsitzenden werden abschließend die noch laufenden Planverfahren zur 
Aufstellung der Bebauungspläne Sassenberger Straße östliche Erweiterung, 
„Vinnenberger Straße westliche Erweiterung und Düpe Süd nördliche 
Erweiterung thematisiert. Von Bgm. Uphoff und Herrn Middendorf wird erläutert, 
dass die mit dem Geruchsgutachten beauftragte Firma Akus die endgültige 
Stellungnahme bislang noch nicht vorgelegt habe. Hierzu werde zu gegebener 
Zeit weiter berichtet.  
 

 
 6. Beantwortung von Anfragen von Zuhörern 

 
Anfragen liegen nicht vor.   
 

2. Flächennutzungsplan der Stadt Sassenberg - Anpassung an die Vorgaben 
des Regionalplanes Münsterland - Sachlicher Teilplan Energie - zur 
Nutzung der Windenergie  
-Antrag der Fraktion der FWG Sassenberg-Füchtorf zur Aufhebung des 
Aufstellungsbeschlusses vom 02.03.2017- 
 
Herr Middendorf geht eingangs auf die Befangenheitsregelungen zu diesem 
Tagesordnungspunkt dezidiert unter Zugrundelegung der Gemeindeordnung 
(GO) ein.  
 
Im Anschluss hieran wird seitens des Vorsitzenden festgestellt, dass der 
Ortsausschuss mit verbleibenden fünf Mitgliedern nicht beschlussfähig ist.  
 
An der Beratung haben Am. Freiherr von Ketteler, Am. Greiwe, Am. Pries 
Matthias, Am. Pries Wilhelm, Am. Schöne Dirk, Am. Ostholt, Am. Wienker, Am. 
Hartmann-Niemerg und Bgm. Uphoff nicht teilgenommen.  

 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung mit einem Dank an alle um 19:50 Uhr.   

 

 

 
Sassenberg, 18.11.2019       Anlg.: 2 

 

 

 
Franz-Josef Linnemann Martin Tewes 

Vorsitzende/r Schriftführer 
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